

**POLITEKNIK KESEHATAN KEMENTERIAN KESEHATAN BANDUNG
PROGRAM STUDI D-III KEBIDANAN BANDUNG
LAPORAN TUGAS AKHIR, APRIL 2022**

SITI SOLIHAH

NIM : P17324119055

**ASUHAN KEBIDANAN KOMPREHENSIF PADA NY. L
DENGAN PENERAPAN PIJAT BAYI DI PMB BIDAN I KABUPATEN
CIANJUR TAHUN 2022**

+xiv+5 bab+169 halaman+7 lampiran+14 tabel.

ABSTRAK

Asuhan komprehensif adalah serangkaian kegiatan dalam memberikan pelayanan kebidanan yang diberikan kepada ibu selama masa kehamilan, persalinan, nifas dan bayi baru lahir untuk mendeteksi sedini mungkin faktor risiko dan kelainan pada periode tersebut. Asuhan komplementer yang dapat diberikan pada bayi baru lahir yaitu pijat bayi, yang terbukti banyak manfaatnya yaitu berpengaruh terhadap pertumbuhan dan perkembangan, meningkatkan produksi ASI dan memperlambat *bonding* antara ibu dan bayinya. Tujuan dari penyusunan tugas akhir ini adalah memberikan asuhan komprehensif dengan penerapan pijat bayi agar ibu dan bayi sehat.

Jenis laporan ini yaitu studi kasus dengan memberikan asuhan kebidanan komprehensif terhadap Ny. L sejak usia kehamilan 36 minggu 6 hari sampai dengan persalinan, nifas, bayi baru lahir. Asuhan kepada klien dilaksanakan di PMB Bidan I dan di rumah klien, di wilayah Kabupaten Cianjur pada bulan April sampai dengan Mei 2022.

Selama kehamilan, peningkatan berat badan klien tidak sesuai dengan status gizi, adanya ketidaknyaman dalam kehamilan yaitu sering buang air kecil pada malam hari. Permasalahan ini sudah diatasi dengan menganjurkan klien untuk mengkonsumsi makanan yang tinggi karbohidrat dan protein, serta menganjurkan klien untuk mengurangi minum di malam hari. Selama persalinan tidak ditemukan masalah pada klien. Selama nifas klien mengalami masalah bendungan payudara dan bayi bingung putting. Permasalahan telah diatasi dengan melakukan *breast care* dan teknik menyusui yang benar. Bayi mengalami penurunan berat badan pada hari ke-empat sebesar 2% dari berat badan lahir. Permasalahan ini sudah diatasi dengan konseling ASI eksklusif dan diberikan asuhan komplementer berupa pijat bayi, sehingga terdapat peningkatan berat badan sebesar 600 gram setelah bayi dipijat oleh ibu selama empat minggu.

Asuhan kehamilan, persalinan, nifas dan bayi baru lahir telah diberikan berdasarkan manajemen kebidanan. Pemberi pelayanan diharapkan dapat meningkatkan kualitas asuhan sehingga kesehatan ibu dan anak dapat terwujud.

Kata Kunci : Asuhan Kebidanan Komprehensif, Pijat Bayi

Kepustakaan : 30 sumber (2007-2021), 15 buku, 15 jurnal